



DESDE QUE INICIÓ EL PROCESO ELECTORAL

# Aún no inicia la campaña y han matado a 17 aspirantes

En lo que va de 2024 van 56 agresiones político-electorales, reporta Data Cívica

DAVID SAÚL VELA  
dvela@elfinanciero.com.mx

Conforme se acerca la elección de 2024, la violencia político-electoral en el país se incrementa. En lo que va del año, al menos 13 aspirantes a un cargo de elección popular han sido asesinados en el país, más cuatro casos ocurridos el año pasado.

Los casos más recientes son los homicidios de dos aspirantes al municipio de Maravatío, Michoacán, ambos el pasado lunes. Se trata del morenista Miguel Ángel Reyes y el panista Armando Pérez.

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, demandó parar la inseguridad y lamentó el asesinato de dos precandidatos de partidos distintos en un día. “El mismo día dos precandidatos a la alcaldía de Maravatío fueron asesinados y es el reflejo de cómo el crimen se está apoderando del país, sin que el gobierno de Morena haga algo”, acusó.

Además, la organización no gubernamental Data Cívica reportó en su más reciente actualización del informe *Votar entre Balas*, que en lo que va de 2024 van 56 agresiones político-electorales en el país.

Los aspirantes asesinados eran integrantes de las principales fuerzas políticas y los hechos ocurrieron en entidades como Jalisco, Morelos, Chiapas, Ciudad de México, Estado de México, Michoacán y Guerrero.

En enero asesinaron a cinco aspirantes: Alfredo Lezama Barrera y David González, del PAN; Sergio Hueso y Miriam Ríos, de MC, y Samantha Fonseca, de Morena.

Y en febrero mataron a Jaime Vera Alanís, del PVEM; a Martín Romero, José Antonio Monreal, Álvaro Alberto Ramírez y Miguel Ángel Reyes, de Morena; al priista Alfredo Chávez; al panista Armando Pérez, y al perredista Marcelino Ruíz.

A éstos se suman otros casos que resultaron en eventos fallidos como el del precandidato de Morena Porfirio Hernández Aparicio, quien sobrevivió a un atentado con disparos cuando estaba en Puebla.

También están los intentos de secuestro del exalcalde de Taxco, Guerrero, Omar Jalil Flores, ocurrido el fin de semana pasado, o el del aspirante priista al Senado por Chiapas, Willy Ochoa. Además, están las amenazas a los precandidatos de la oposición en Morelos, Lucy Meza, quien aspira a la gubernatura, y Ángel García Yáñez, quien busca llegar al Senado.

Data Cívica destaca que desde que inició el proceso electoral, el 7 de septiembre, son 234 los eventos de este tipo, entre los cuales se contabilizan cuatro asesinatos de candidatos o precandidatos ocurridos en 2023.